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秋天的收获——第六届皖西北（阜阳）贸洽会

上午9时，贸洽会盛大开幕。省

委副书记孙金龙，省人大常委会副主

任胡连松，副省长花建慧，省政协副

主席王鹤龄，全国政协常委、国家农

业部发展计划司司长钱克明，省委副

秘书长、省皖北办主任陈启涛，省委

副秘书长、省委督查室主任张杰，省

政府副秘书长、省扶贫办主任刘奇，

阜阳市领导宋卫平、于勇、亓龙等出

席开幕式。

本届大会由省政府、中国国际

贸易促进会主办，市政府、省商务

厅、省贸促会承办。大会以科学发

展观为指导，全面展示阜阳科学发

展的新成就、加快转型的新态势、

富民强市的新进程，广泛宣传阜阳

优越的投资环境，巨大的合作潜力

和强劲的发展势头，深入推介阜阳

六大品牌优势及“十二五”发展重

大战略，进一步扩大对外开放与交

流合作，大力承接产业转移，强力

推进全面转型，实现加速崛起。

大会紧扣“合作共赢、创新发

展”主题，围绕发展创新，突出招商

引资、系列论坛、展览展示等板块进

行。大会重点围绕战略性新兴产

业、现代农业、现代服务业、优势传

统产业、文化旅游产业等，推介一批

技术含量高、集聚效应明显、比较优

势突出、产业链条长、符合可持续发

展要求的项目。

副省长花建慧在开幕式上致

辞说，在安徽省委省政府加快实

施皖北振兴战略的进程中，以阜

阳为代表的皖西北区域发展优势

日益凸显，经济发展的后劲不断

增强，为促进全省经济和社会发

展注入了新的生机和活力。

花建慧指出，皖西北（阜阳）投

资贸易洽谈会，是中国贸促会和安

徽省人民政府精心培育、共同打造

的会展品牌，在阜阳市委市政府的

高度重视和不懈努力下，已经成功

举办五届，成为展示区域形象的重

要窗口、促进经贸合作的重要平

台、营造开放氛围的重要载体，更

是皖西北和阜阳招商引资、招贤引

智的当家品牌。

阜阳市委书记、市人大常委会主

任宋卫平在开幕式上致辞，他说，有

着五千年悠久文明史的古老阜阳，素

有“民淳讼简而物产美，土厚水甘而

风气和”的美誉。在改革开放的大潮

中快速崛起的崭新阜阳，更凭借百亿

江淮粮仓、煤电能源新城、综合交通

枢纽、人力资源大市、商贸物流中心、

滨水园林城市的优势，演绎着实力阜

阳、繁荣阜阳、文化阜阳、和谐阜阳的

华美乐章。

宋卫平说，在省委省政府的正

确领导下，阜阳市委市政府紧紧抓

住中央促进中部崛起，省委省政府

加快皖北发展，融入长三角和中原

经济区，与合肥结对合作等重大机

遇，紧紧围绕省委省政府对阜阳提

出的立足阜阳、服务皖北、辐射中

原和建设区域中心城市的发展定

位，弘扬王家坝精神和农民工精神，

团结带领全市人民，加快“三化同步”

的进程，着力建设有实力、有活力、有

竞争力的区域中心城市。

宋卫平说，2007年以来连续举

办的皖西北（阜阳）投资贸易洽谈会，

是阜阳市对外开放、交流合作、招商

引资的重要平台，合作共赢是阜阳永

恒的追求，阜阳将以更加开放的姿

态，更加务实的举措，倾力创造更加

优良的投资发展环境。

随后，省委副书记孙金龙宣布本

届贸洽会开幕，现场一片沸腾。开幕

式后，与会领导和客商走进展馆，兴

致勃勃地参观了综合展、县市区形象

展、“俯瞰阜阳”专题展、知名企业

展。孙金龙等对阜阳经济社会发展

取得的可喜成就、城乡面貌的巨大变

化给予了高度称赞。

国家有关部委、省直有关部门

领导，友好城市临沂市、结对合作

城市合肥市政府代表团，知名央

企、名企高管，重要商会、行业协会

代表，跨国采购商代表团，海外华

商代表团等海内外客商共计1200

人受邀参会。

据悉，本次阜洽会共推介项目

224个，其中包括战略性新兴产业项

目、现代服务业项目、现代农业项目、

文化产业项目等，总投资达2328亿

元。通过推介和洽谈，签约项目共有

108个，总投资为500.18亿元。

为助推阜阳的加速发展，

第六届贸洽会期间还特别举办

了皖北（阜阳）经济发展论坛、

商贸物流名城发展高峰论坛、

现代家居业发展高端论坛、现

代农业发展与现代农业示范园

区建设高端论坛，围绕相关主

题作了论述和展望。

皖北（阜阳）经济发展论坛

10月29日，皖北（阜阳）经

济发展论坛成功举办。省委副

书记孙金龙，省委副秘书长、省

皖北办主任陈启涛，省委副秘

书长、省委督查室主任张杰以

及省直有关部门、皖北六市负

责同志、六市部分大中型企业

负责人济济一堂，围绕“强化工

业引领，推进皖北三化协调发

展”主题，共商皖北发展大计，

建言进一步加快皖北发展的对

策和措施。安徽工业经济联合

会会长、原副省长黄岳忠主持

论坛大会。

本次论坛是首次举行的皖

北经济发展论坛，旨在总结、交

流近年来皖北各市推动新型工

业化、城市化、农业现代化的经

验，分析面临的形势和问题，探

讨进一步推进“三化”协调发展

的对策，努力使皖北地区实现

转型发展、跨越发展。

孙金龙在论坛上发表了题

为《强化工业引领，促进皖北振

兴》的主旨演讲。他说，皖北占

据我省半壁江山和一半以上人

口，在全省发展格局中的地位

和作用举足轻重。没有皖北的

振兴发展，就没有安徽的跨越

崛起。加快皖北发展，是打造

“三个强省”、建设美好安徽进

程中具有战略意义的重大举

措。

省政府参事、省社科联原

党组书记、常务副主席程必定

作了主题演讲，皖北六市党政

主要负责同志分别在会上发

言。阜阳市委副书记、市长于

勇在会上发言时说，将以此次

活动为契机，坚定不移地走新

型工业化道路，全力加快“三化

同步”进程，着力构建区域性中

心城市，成为安徽发展的重要

增长极，为打造“三个强省”、建

设美好安徽贡献力量。本次论

坛还组织了企业对接会、参观

考察活动。

未来的阜阳现代农业大有

可为

在现代农业发展与现代农

业示范园区建设高端论坛上，

专家学者就现代农业发展与农

业扶持政策、现代农业示范区

规划与建设问题等展开了讨

论。专家们一致认为，阜阳地

势平舒、气候温和、光照充足、

水土丰沃，发展农业优势得天

独厚，因而农业一直是阜阳的

传统优势产业。目前，阜阳正

处于由传统农业向现代农业、

由农业大市向农业强市加速转

变的关键期，未来的阜阳现代

农业大有可为。

阜阳将崛起中部家居产业

集群

数据表明：2011年，阜阳

家居产业完成工业总产值106

亿元，成为阜阳继煤电、食品之

后的第三大超百亿元支柱产

业。家居业后来居上，成为阜

阳工业的重要支撑力量。

目前，阜阳市委、市政府已

决心把阜阳建成全国、全省重

要的家居产业生产基地。如何

抓住机遇，又好又快地完成这

一目标，走出一条适合阜阳市

情的路子？阜阳市一直在积极

探索。

阜阳现代家居业发展高端

论坛推出以“转型升级、创新发

展”为主题，邀请众多国内外专

家对家居产业展开讨论，对推

动阜阳家居产业结构的调整与

升级将产生积极的启发和影

响，为阜阳市家居产业的发展

提供了有益的参考。

阜阳具备成为中部商贸名

城的条件

在商贸物流名城发展高峰

论坛上，围绕国内商贸物流业

发展态势，推进阜阳市打造中

部商贸物流中心展开，专家学

者们就国内商贸物流产业现

状、发展方向等，为阜阳市把脉

支招，提供最新政策建议、发展

思路、模式借鉴、问题解析等。

专家们分析认可阜阳的交通、

劳动力、承载力、历史文化等方

面优势，对阜阳的发展前程十

分看好，认为阜阳已具备成为

中部商贸名城的条件。

年年商机无限，岁岁精彩有
约。每一次的相约聚首，带来的是
携手合作的商机；每一次的展览展

示，带来的是阜阳形象的提升；每
一次的思想碰撞，带来的是阜阳更
好更快崛起的群策群力。阜阳，这

个充满活力的城市，一定会在一届
又一届贸洽会所积蓄的强大动力
的推进下，缔造新的传奇。

四大论坛助力阜阳发展

星报讯（记者 杨文艺 文/图） 阜阳的十月，溢彩流光，硕果累累。10月28日，阜阳国际会展中心彩

旗飞舞，锣鼓喧天。备受瞩目的第六届皖西北（阜阳）投资贸易洽谈会盛大开幕，来自海内外的各界嘉宾和客
商相聚美丽的颍河之畔，共赴盛会，寻觅发展商机，谋求交流合作。

孙金龙在皖北（阜阳）经济发展论坛上讲话

阜阳市委书记宋卫平在开幕式上致辞与会嘉宾在参观展馆


